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Выше темпы подготовки к весеннему севу. Шире 
размах социалистического соревновании!

К областному совещанию придти 
с  хорошими показателями в  работе

Трудящиеся района, выполняя 
указания товарища Сталина, с 
исключительный под‘е моя рабо 
тают по укреплению тыла, веема 
среДстцамв помогают родной Крас
ной Армии громить немешео-,фа
шистскую нечисть. Этот-высокий 
патриотический под‘е,м выражает
ся" в организованном завершении 
сельскохозяйственного года, вы
полнении государственных обя
зательств, создании мощйогофон* 
да обороны я активном внесении
дополнительных средств настрои- ___  _____ г — ------
телбетво танков и мощных само-.пленума обкома Bflu jfp  и район- 
летов эскадрильи « Валерий Чка-Іного- партсобрания нужно среди 
лов». колхозников организовать новую

выполнению решений XII пленума , 
обкома ВІШ(б) и собрания район
ного партийного актива, не мо
билизовали на это. колхозников и 
колхозниц. Подготовкой к област
ному совещанию повседневно и 
серьезно не занимаются еще і  
все сельские советы и первичные 
парторганизации 

На местах надо в эти дни .еде 
дать крутой перелом в работе, 
поднять весь народ на лучшую 
подготовку к областному сове зда
нию. Рац'ясняя решения XII

' Пеликан отечественная война 
с , немецко-фашистскими захват
чиками обязывает работать- еще 
лучше, чтобы тыл. нашей страны 
мог противостоять тылу фашист
ской Германии'’ ’froou  дать роди
не и Красной Армии еще больше 
боевых машин и сельскохозяйст
венных продуктов. Ясно сознавая 
это, трудящиеся района сейчас 
.‘»едут усиленную подготовку к 
севу, .включившись в месячник, 
заготавливают и вывозят на по
ля удобрения, Эта работа тесно 
сочетается с подготовкой к об
ластному совещанию партийного, 
советского и колхозного актива,

. Надо прямо сказать, что в хо
де подготовки к областному со
вещанию мы имеем много сущест
венных" недостатков, Если многие 
колхозы < Красный сормович», 
имени Сталина, «Парижская ком
муна» и другие выполнив госу
дарственные обязательства, засы
пали и отсортировали семена, ре
монтируют инвентарь, заготавли
вают и вывозят на ноля местные 
удобрения, то в целом цо району 
эта работа проходит медленно. 
План хлебозаготовок выполнен на 
08,4 процента, семена зерновых 
засыпаны на 92,2 процента, 
картофеля -  65 процентов, яехва- 
тает семян овощей. Заготовлено 
и вывезено местных удобрений 
всего лишь 20 тысяч тонн, вмес
то 50 тысяч тонн по плану, да
леко, не везде закончили вытира
н іе  семенников клевера;

Такое положение объясняется 
’тем, что председатели отдельных 
колхозов Ляппсского, Семовского, 
Малиновского и других сельсоветов 
яеприняли всех необходимых мер к

волну соцооревндакния, подъем 
народа направить на образцовую 
подготовку к севу. В оставшиеся 
дни требуется во всех колхозах 
полностью засыпать семена и 
организовать их сортирование в 
две смены, Закончить вытирание 
семенников клевера. Требуется 
многое сделать для успешного 
проведения месячника. Прежде 
всего надо .дать задания каждой 
бригаде, животноводческой ферме 
л звену по заготовке и вывозке 
местных удобрений, определить 
на каждое колхозное хозяйство 
план накопления удобрений. При 
этом создать заинтересованность 
колхозников в этом деле, как ре
комендует в опубликованном в 
райгазете решении бюро PR ВЕІІ(б) 
а исполкома райсовета. В каждом 
колхозе нужно установить сроки 
ремонта сельхозмашин и инвен
таря, Коренным образом обязаны 
перестроить свою работу по ремон
ту тракторов машинно-трактор
ные станции.

Первичные партийные органи
зации и сельские советы обяза
ны усилить свое руководство 
подготовкой к областному совеща
нию. Требуется усилить контроль 
и помощь руководителям колхо
зов в проведении этой очень 
важной работы. На высоком идей
ном уровне н повседневно вести 
политическую работу среди кол
хозников, организовать среди нх 
соревнование, показывать луч
ших, их опыт передавать осталь
ным.

у  нас есть все возможности 
хорошо подготовиться к област
ному совещанию И это мы обяза
ны сделать.

Проводим 
снегозадержание 

на полях
Члены колхоза <12 лет октяб

ря», Малиновского сельсовета, ре
шили в 1943 году получить высо
кий урожай всех культур. Это мы 
подкрепляем практическими дела
ми. Сейчас проводим еяемзадер 
жание па озимой пшенице и ржи. 
Эта работа выполнена на пло 
щади более 40 гектаров.

Смирнов,председатель колхоза.
В колхозах 

Подлесовского 
сельсовета 

затишье
Недопустимо медленно раявер 

тываются работы но проведению 
месячника по заготовке и вывоз 
ке местных удобрений в колю 
зах Подлесовского сельсовета. Здесь 
за первые шесть дней месячника 
вывезли на поля навоза всего 
лишь 2.800 возов и собрали 10 
центнеров золы. К заготовке н 
вывозке торфа, фекалия, сбору 
куриного помета н других удоб 
рений все еще не приступили, В 
большинстве колхозов заданий 
бригадам, животноводческим фер 
мам и звеньям по заготовке и 
вывозке местных удобрений не 
дано, сколько каждое колхозное 
хозяйство должно накопить на
воза не определено. Крупный ро
гатый скот на вывозке местных 
удобрений не пользуют.

Все это получается потому, 
что руководители колхозов не 
поняли решений XII пленума об
кома ВКІІ(б) и собрания район 
ного партактива, не мобилизуют 
колхозников на образцовую под 
готовку к севу, получение высо
кого урожая. Первичная парт
организация и сельский совет 
почему-то не вмешиваются в это 
дело, не Принимают всех необхо
димых мер к тому, чтобы работы 
по проведению месячника велись 
организованно.

— О —

Такое поношение нетерпима
іолхозы Игумяовййого сельео- 
а не проявляют борьбы за 
учение высокого урожая бу- 
дего года, Это видно из того, 

вывозка местных удобрений 
ноля не организована. По сое 
няю на 18 Декабря на поля 
іезено всего лишь дбо »(,зпв 
юза, собрано ямы J u 111 ь 
де.птпер, До сйго дий діеякмь*'

чено сортиреваир семян.
Спрашивается, почему же ис

полком сельского совета мирится 
с таким положением и нс требует 
от правлений колхозов хорошей 
'организации проведения месячни
ка по заготовке ц вывозке мест
ных удобрений. Такое положепие 
дальше терпимым быть не может.

Вывозим 
ИЯ и

сортируем семена
Включившись в месячник чле 

ны колхоза «СТО», Кисловского 
сельсовета, работают по «готов 
ке и вывозке мег/Гных удобрений. 
Па поля вывезли более 50 возов 
навоза, собрали 1,5 тонны золы. 
Одновременно с этим закончили 
сортирование сомни овса, отро- 
монтировали 2 плуга и 3 бцм- 
HU,

Кузнецов

Центральный Комитет В К П (б)—  
товарищу С Т А Л И Н У  .

В о о д уш е в л е н н ы е  В а ш и м , т о вар и щ  С т а л и н , и с т о 
р и ч е ски м  д о кл ад о м  н п р и ка зо м , к о л х о зн и к и  к к о л х о з 
н и ц ы  Г о р ь к о в с к о й  области  ор ганизовали  ебор ср е д с тв  
на п о с т р о й к у  э с к а д р и л и й  боевых самолетов  „В а л е р и й  
Ч к а л о в “ . С обрано  ср ед ств  60 лш ллиовов р убл ен .

О дноврем енно  о этим  ко лхозники  а  к о л х о зн и ц ы  
о б л а сти  вн е сл и  в хлебны й  ф онд К р а сно й  А р м и и  из 
с в о и х  л и ч н ы х  запасов  более 50 ты ся ч  п удо в  зорна.

П о с ту п л е н и е  сред ств  на строительство  э с к а д р и л и й  
„ В а л е р и й ' Ч к а л о в “ и хлеба  в ф онд К р а сн о й  А р м и и  
п р о д о л ж ае тся .

Секретарь Горьновскѳгв обкома ВКЛ(б)
РОДИОНОВ.

Партийная жизнь

Как я руковожу кружком
Кружок по изучена» истории 

партии, которым я руковожу, ор 
типизован недавпо. Слушателями 
его являются 27 человек, Это в 
большинстве своем члены и кан 
дндаты партии, еехч. и комсомоль
цы. Уровень общей и политичес
кой их подготовка подобран оди
наковый.

Занятая мы начали с изучения 
доклада тов. Сталина ла торжес
твенном заседании Московского 
Совета депутатов трудящихся от 
6 ноября с. г. и приказа Нар
кома Обороны от 7 ноября с. г. 
Весь этот материал распределен 
на четыре занятия. При атом 
привлекаем дополнительно пер
воисточники —  работы Ленина 
и Сталина.

! Как правило занятия я начи- 
І наю с краткой беседы по преды- 
'душему материалу, в которой чле- 
'ны  кружка принимают активное 
участие. Затем даю план в сле
дующей теме и указываю как 
надо приступить к изучению ма
териала, что читать. При этом 
более сильным товарищам реко
мендую обширный материал, а 
менее подготовленным— самое ос
новное, необходимое.

Надо сказать, что со сиоими

слушателями мы встречаемся очень 
часто. Многие из них приходят 
ко мне в парткабинет для беседы 
по отдельным вопросам, я иг 
консультирую. Все .что позволяет 
сделать занятие живым. Вот по
чему во время работы кружка 

. слушателя задают много вопросов. 
I Больше всего это вопросы, касаю
щиеся мда великой отечествен
ной войш, единства фронта п 
тыла, а также международного 
положения.

Большинство членов кружка 
работают добросовестно, > ув- 
етвуется их интерес н материа
лу, стремление повышать ерей 
идейно цадштіческий уровень. Это 
можно сказать о т.т, Зайцеве, 
Частухиной, Косточки ной, Власо
вой и других.

Г  нас имеются н существен
ные недостатки, мешающие нор
мальной работе кружка. Главный 
из них— это все еще недостаточ
ная посещаемость. Но а уверена 
в том, что и этот недостаток мы 
общими силами устраним, добьем
ся того, что все товарищи будут 
серьезно работать над изучением 
теории Марксизма— Ленинизма.

А. Воскресенская* руководитель кружка.
Больше работы с кандидатами партии

На-днях оргинструкторский от
дел райкома партии провел с 
кандидатами партии, имеющими 
просроченный кандидатский стаж, 
беседу на тему «Значение кан
дидатского стажа». Присутствую
щие товарищи в беседе приняли 
активное участие. В своих вы
ступлениях они рассказали о 
своей работе, учебе и о том, как 
им помогают секретари первич
ных парторганизаций.

Кандидат партии т. Ровгановд 
из опытной станции рдакааада, 
что секретарь первичной партор
ганизации т. Молчанов с ними

не работает, партийных поруче
ний не дает и не зпает чей ми 
занимаемся.

Интересным было выступление 
кандидата пария т. Барановой 
из колхоза имени Сталина. Имел 
некоторую» обиду на правленіе 
колхоза она ослабила свою ра
боту, пассивно относилась к об
щественной » комсомольской ра
боте. Затем она повяла евою 
ощибку и немедленно исправи
лась, Сейчас т. Баранова гото
вится вступать в члены ІШ1(б).

М. Чернышова.
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С А М О Л Е Т О В  „ В А Л Е Р И Й  Ч К А Л О В “

2.100.000 руб. внесли колхозы и трудящиеся района
Следуя примеру тамбовцев и чкаловцев 

трудящиеся нашего района продолжают сбор 
средств на строительство мощной эскадрильи 
самолетов „Валкий Чкалов“.

По данным а/деления госбанка 18 декаб
ря к 5 часам вечера поступило средств от 
трудящихся района на текущий счет по строи
тельству эскадрильи самолетов „Валерий Чка
лов“ 2.100.0Ü0 рублей.

Успешна идет поступление наличных 
средств в Слободском, Подлесэвсном, Кадииц- 
ком, Запрудновском и Малиновском сельсове
тах.

На укрепление боевой оснащенности Красной Аршин
С чувством великого патриотиз

ма члены колхоза имени Левина 
вносит свои средства на строи
тельство мощных самолетов эскад
рильи «Валерии Чкалов». Рядо
вой колхозник Фролов Л. М внес, 
наличными ТОО рублей, его жена

Екатерина Васильевна— ЗОО руб
лей. Всего от колхозников по
ступило 13 тысяч рублей а вы
делено пз средств колхоза 70 
тысяч рублей. Сбор средств про
должается.

Фадеева.

Помогает Красной Армии громить врага
Как только мы получили рай

онную газету с обращением чле
нов колхоза нм. Сталина о сборе 
средств на строительство мощных 
самолетов эскадрильи «Валерии 
Чкалов» собрали общее собрание. 
Участника собрании единодушно 
поддержали эту замечательную 
иниціативу и отчислили вз средств 
колхоза 25 тысяч рублей. Одно
временно колхозники прямо на 
собраніи начали вносить свои

средства. Например, колхозницы 
А. Мишагихга и К. Калягина 
внесли наличными «о 500 руб
лей. Пх примеру последовали 
другие. Всего поступило от кол
хозников наличными более 5000 
рублей. Ото—-наша Помощь Крас
ной Армии.

Н. Рязанцев,и редседатель колхоза им. Ворошилова.
По почину членов колхоза „Алта“

Колхозники и колхозницы райо-j центнеров, «Активист» 
на в ответ на призыв членов I неров, «Новая сила»

неров, «Золотой»— 3 
имени Калинипа— 2 
и ДР-

колхоза «Алга», Сергачского райо
на, вносить хлеб из своих запа
сов в фонд Красной Армии, от
вечают практическими делами. 
В  колхозе «Красный луч» по
ступило от колхозников хлеба 16

- ІО  цент- 
- 5  цент 
цептнера, 
центнера

Данная работа проводится и 
в других колхозах района. По
ступление хлеба от колхозников 
продолжается.

«Дан вещи теплые бойцу— 
боец даст жару подлецу!»... — под 
таким лозунгом успешно идет 
сбор теплых вещей бойцам Крас
ной Армии в колхозах Казах
ской ССР.

На снимке: в 14-й бригаде 
колхоза «Луч Востока» (Алма- 
Атинская область). Колхозники 
тт. И. Сарчаева, И. Маенков, 
Н. Дикнпа и М. Чернявская 
сдают валенки и полушубки кол* 
хозиоп комиссии по сбору теп* 
лых вещей.Фото Г. Угрпновпча.Фотохроника ТАСО.

Тепл© ©денем 
бойцов нашей 

Красной Армии
Трудящиеся района повседнев

но проявляют огромную заботу о 
бойцах нашей Красной Армии. 
Чтобы красные воины зимой бы 
ли тепло одеты трудящиеся- для 
пих ежедневно сдают наг склад 
комиссии собранные теплые вещи. 
Только за последнюю пятидневку 
декабря поступило от населения 
района 156 теплых вещей, в том 
числе 46 пар валены х сапог, 4 
полушубка, 4 фуфайки с брюка
ми, 34 пары шерстяных носков, 
17 пар шерстяных перчаток п 
АР-

Поступление теплых вещей 
продолжается.

9 Й Я В » 1І » І І И * « В І В 1 * Р

СОВЕТЫ АГРОНОМА

КАК СРЕЗАТЬ И ХРАНИТЬ ВЕРХУШКИ КЛУБНЕЙ КАРТОФЕЛЯ
Расширить площади посева 

картофеля, увеличить его уро
жай— такова задача колхозов на
шего пригородного района- Что
бы достичь этого, нужно сейчас 
же заготавливать дополнительное 
количество посадочного материа
ла. В этом большую долю могут 
занять срезки верхушек предо* 
вольствепных клубней картофеля. 
Известно, что в текут,»  году в 
нашей стране срезками верху
шек клубней картофеля было по
сажено около 100 тысяч га и 
получен хороший урожай. Эту 
работу проводили многие колхозы 
нашего района, так же достиг
шие хороших результатов.

В целях всемерного расшире
ния посевов картофеля грави* 
тельством утвержден план заго
товки срезок верхушек клубней 
картофеля. Таким образом заго  ̂
товка срезок верхушек клубней 
для посадке является теперь обя
зательным мероприятием. Наше
му району тая же установлено 
заготовить срезок верхушек клуб
ней картофеля на семена 200 
тояц. Соответственно .»тому клан

доведен до каждого колхоза, .іа- 
дача руководителей колхозов со
стоит в том, чтобы организовать 
это большой государственной важ
ности дело, добиться того, чтобы 
каждое колхозное хозяйство заго
товило не менее МО— 40 кило
граммов верхушек клубней карто
феля. В целях поощрения кол
хозников надо выдавать пм за 
каждый заготовленный и сохра
ненный килограмм срезок один 
килограмм клубней картофеля пли 
начислять трудодни.

Как надо производить срезку и 
хранение верхушек клубней кар
тофеля? Срезать, как/ правило, 
вадо верхушки клубня, а не тот 
конец, которым был прикреплен 
клубень к кусту во время роста. 
Па верхушке клубня глазков 
значительно больше.

С большого клубня, весом 
1 5 0 -2 0 0  граммов, верхушку 
срезать весом в 15 граммов. С 
клубня весом в 100 граммов сре
зать 5 — 10 граммов. Срезку ме- 
пее 5 граммов допускать нельзя. 
Так же нельзя допускать срезку' 
верхушЙк с загнивших и под

мороженных клубней картофеля.
Срезанные верхушки клубней 

картофеля нужно 6— 7 дней про
держать в помещении при тем
пературе не выше 5— 7 граду
сов тепла, рассыпая их слоем 
в 10— 15 сантиметров. После 
этого срезки верхушек поместить 
в сухое хранилище с температу
рой 1— 3 градуса тепла, рас
сыпая их слоем толщипой не 
более 2 0 — 25 сантиметров. Срезки 
верхушек клубней картофеля луч
ше всего сохраняются, когда их 
после легкого просушивания пере
сыпать сухим песком.

На помощь колхозам . и кол 
хозяйкам в проведении этой ра
боты обязаны придти агрономы 
МТС и колхозов.

При этом надо учесть еще 
одно очень важное обстоятель
ство. Это— заготавливать срезки 
верхушек клубней картофеля 
должен каждый колхоз, незави
симо от того засыпаны, или не 
засыпаны у него семенные фон
ды картофеля.

И. Души и,
главный агроном райао.

С о с т о я л а с ь  X  с е с с и я  р а й о н н о г о  
с о в е т а  депутатов трудящихся

17 декабря состоялась очеред-, бюджет по доходной части вы- 
ная десятая сессия районного » нолнен на 1(10,1 проц, и по рас- 
совета депутатов трудящихся. С| ходам— 81,2 проц. Как видно 
докладом о выполнении гоеудар- выполвевье бюджета идет не

удовлетворительно, особенно по 
расходам на культурно бытовые 
нужды населения.

Выступившие в прениях т х  
Крылов, Чернышев и др., отметив 
положительные стороны в работе, 
подвергли резкой критике райфо, 
рово и райздрав за невыполне
ние расходной части на культур? 
но-бытовыѳ нужды населения. - 

В  своем докладе о санцтарвом 
состоянии в районе зав. райздра- 
вом т. Калинина рассказала сес
сии о проводимой работе меди
цинскими работниками и имею* 
щпхея еще недостатках. 5 

Товарищи Рассадин, Вашкевич, 
Агафонов и др. в своих выступ
лениях указывали на то, что ме
дицинский персонал слабо ведет 
профилактическую работу в рай
оне, врачи редко выступают сре
ди наведения с лекциями и бе« 
седана.

По всем обсужденным вопро
сам сессия -приняла соответствую
щие решения.

етвевного плана развития живот
новодства в районе выступил 
старший зоотехник райпо т. Га- 
гаев. Докладчик отметил, что 
колхозы района план по коню 
выполнили на 101 процент, по 
крупному рогатому скоту — 100,8 
проц., по свиньям— 92 проц , по 
овцам— 111,3 прощ.по птице— 55 
проц. Вместе с этим т. Ганіев 
указывает, что слабо идет рабо
та по маточному составу, имеет
ся большой отход скота и низка 
еще продуктивность животных.

Выступившие в прениях т.т. 
Губкин, Рассадин, Гуревич, Лебе
дев и др. резко критиковали рай- 
зо, отдельные сельские советы и 
руководителей колхозов за невы
полнение плана по комплектова
нию животноводческих ферм, не 
радивое отношение к скоту и от
сутствие должной борьбы за про» 
дуктивность животных.

Докладывая об исполнения 
районного бюджета за 11 меся
цев 1942 года зав. райфо т. Ни
колаенко указал, что районный

Освоили выпуск новой продукции
В нашей промартели «Слава» 

освоили и вырабатываем марино
ванную свеклу. При этом мы по
лучаем замечательное кушанье и

сахарный сироп. Всего марино
ванной евесды приготовили около 
3 тонн.

А. Граждаиинова.

З А  Г Р А Н И Ц Е Й

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В СЕВЕРНОЙ АФРИКЕ
ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 

Как официально сообщается, вой
ска держав оси продолжают от
ступать от позиций у Зль-Агей* 
лы, оставляя позади лишь сла
бые арьергардные части. Против
ник создает много минных полей, 
методически расчищаемых пере
довыми отрядами английских 
войск.

Авиация продолжает интенсив
ные палеты на отступающий к 
западу вражеский транспорт.

В ночь на 14 декабря англий
ские самолеты подвергли ожесто
ченной бомбардировке доки Туни
са и Ла-Гулетт. Отмечены боль
шие пожары и взрывы. У остро
ва Сицилия потоплено вражеское 
торговое судно.

Как передает агентство Рей
тер, Роммель начал свое отступ
ление под покровом темноты. Его 
войска были погружены на гру
зовики. Полагают, что немцы ре
шили использовать все находя
щиеся в Африке силы для удер
жания позиций в зоне Туниса и 
Бизертьу куда, очевидно, стре
мится пробиться и Роммель,

Несмотря па то, что германс
кая пропаганда заявляла, что 
au-тайское наступление в районе 
Ѳль-Агейлы якобы отражено, нем
цы не рискнули после пораже
ния в районе Эль-Аламейна «но

ва сразиться с английскими вой
сками.

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 
По официальному сообщению, по
ложение в северном секторе Ту
ниса остается без изменений. 
Операциям все еще препятству
ют песчаные бури и дожди. Одна* 
ко npesoc вооружения для. союз
ников продолжается. Командова
ние союзными войсками пере
группировывает свои силы.

Близ ' северо африканского по
бережья потоплено два транспорт
ных судна противника.

Оперирующие между Сфаксоіі 
и Су сом французские части цели
ком разбили железнодорожный 
состав с войсками противника. 
Один из французских отрядов 
разгромил и полностью захва
тил при поддержке американских 
самолетов итальянскую броне
колонну.

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря/(ТАСС), 
п е р е д а  е т  агентство 

Юнайтед Пресс, при армии союз
ников в Тунисе создаются специ
альные отряды по уничтожению 
германских парашютистов, вы
садившихся к  западу от Тебурбы 
и в тылу позиций союзников близ 
Матера. Парашютисты угрожают 
коммуникациям союзников и рас
полагают тяжелыми пулеметами 
и противотанковыми пушками.

ДЕЙСТВИЯ АНГЛИЙСКОЙ АВИАЦИИ
ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 

По сообщению министерства авиа 
ции, английские самолеты совер
шили-налет на Северную Фран
цию и Бельгию, где подвергли

бомбардировке 'железнодорожные 
об‘екты. Вражеская авиация не 
оказывала никакого сопротивле
ния. Все английские самолеты 
вернулись на еяои базы.
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